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FECHA: Diciembre 01 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tremendo choque: diez heridos”  

Criterio “Reta el SNTE a revisar nómina”  

 “Incrementa 8.1% presupuesto para Hidalgo en 2011” 

 “Se suicida para de menor desaparecido”  

 
“Diputados descartan obtención de bonos”  

 “Más presupuesto a sectores prioritarios”  

 
“Listo paquete económico estatal para próximo año”  

El Independiente “Presentan examen de ingreso 8 mil estudiantes a la UAEH”  

La Crónica “Estima Ímaz que presupuesto para Hidalgo será de 28 mmdp”  

 
“Sitian ejecuciones de Edomex al DF”  

 
“Revisaré cuentas y asesinatos: Cué”  

 

“¡Atentado y Narcofosa”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Aprueba IEEH calendario para renovar alcaldías: Consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH) aprobaron en sesión ordinaria el calendario de actividades para la renovación de alcaldías en el 2011 y con ello 

inicia el proceso electoral municipal en la entidad. A partir del 15 de enero comenzarán los trabajos al interior del IEEH para 

emitir la convocatoria a las elecciones locales, informó el consejero presidente, Rolando Daniel Jiménez. De acuerdo a este 
calendario la fecha límite para el registro de coaliciones entre las diversas fuerzas políticas vencerá el 26 de marzo del 

2011. Del 25 al 27 de mayo será el registro de candidatos. El 31 de mayo iniciarán las campañas para contender por este 
puesto de elección popular en los 84 ayuntamientos, por lo que sólo tendrán 30 días para el proselitismo. El 3 de julio del 

2011 serán las votaciones y el 6 del mismo mes el cómputo de datos y la entrega de constancias de mayoría a los 

integrantes de las planillas ganadoras. Jiménez Rojo manifestó que con la aprobación en lo general del calendario empiezan 
las elecciones en Hidalgo, aunque de manera oficial lo hagan el 15 de enero. En relación al presupuesto solicitado por el 

IEEH, indicó que serán el gobierno estatal y el Congreso local quienes determinen el monto asignado. Aclaró que la 
presencia de los representantes de los partidos políticos de la anterior elección no afecta su desarrollo, sino lo enriquece. El 

funcionario subrayó que la Ley Electoral no infiere en la aprobación de este calendario, ya que quienes lo aprueban son los 

propios consejeros y no los representantes partidistas. (Alberto Quintana, página 04) 

Reloj-Aprueba IEE calendario electoral rumbo a renovación de alcaldías-Verónica Ángeles, página 05) 
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Milenio-IEEH valida calendario para elecciones 2011: En sesión ordinaria fue aprobado el calendario de trabajos 

para las elecciones del próximo año donde se renovarán las 84 alcaldías del estado. El Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo confirmó que las votaciones municipales que se llevarán a cabo el 3 de julio de 2011.  De acuerdo con el consejero 
presidente del organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo el proceso electoral del siguiente año comienza el 15 de 

enero, cuando sesione el Consejo Generar del IEE; el 26 de marzo, es la fecha en la que se registrarán las coaliciones de 
los partidos políticos; del 25 al 27 de mayo tienen los partidos para registrar a sus candidatos; mientras que el 31 de mayo 

arrancarán las campañas políticas que tendrán una duración de 30 días.  Asimismo, el 3 de julio se disputarán los 

candidatos en las 84 presidencias municipales de Hidalgo; finalmente el 6 de julio se dará a conocer el cómputo final del 
IEE, así como la entrega de constancias a las planillas ganadoras.  Jiménez Rojo indicó que con el voto unánime de los 

consejeros del IEE y de los representantes de los partidos políticos, prácticamente comienza el proceso electoral que se 
vivirá en Hidalgo el siguiente año.  “Todas las fechas son importantes para el IEE, pero hay días transcendentales, pero con 

la aprobación del calendario para 2011 prácticamente damos inicio al proceso electoral en Hidalgo, aunque formalmente es 
el 15 de enero”, refirió el consejero presidente.  En la sesión de ayer y tras la aprobación del calendario electoral, el 

representante de la coalición Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia), Ricardo Gómez, opinó que el IEE debe revisar la 

ley electoral debido para ajustar tiempos electorales. Argumentó que aún no concluye el proceso electoral del pasado 4 de 
julio, donde se eligió a gobernador y diputados locales, y el IEE se encuentra ya realizando el calendario para el siguiente 

año.  Al respecto, Jiménez Rojo dijo “todavía estamos en un proceso electoral que no culmina con respecto a la elección de 
gobernador, y como tal pues todavía sobreviven las coaliciones con participación activa”.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Aprueban calendario para elección de 2011: El calendario que regirá la elección para presidentes 

municipales ya fue aprobado por los integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), dando así 
prácticamente el arranque de las nuevas elecciones. De acuerdo con el cronograma que fue votado hoy en lo general, será 

el 15 de enero cuando se instale el Consejo General para iniciar los trabajos de preparación de la jornada electoral. Los 
partidos que busquen aliarse de manera total o parcial, tendrán como fecha límite el 26 de marzo, mientras que el registro 

de los candidatos será entre el 25 y 27 de mayo. Las campañas, que apenas tendrán una duración de 30 días, arrancan el 

31 de mayo, permitiendo que la jornada de promoción electoral sea todo junio del próximo año. De allí, será hasta el 
primer domingo de julio, que cae en 3, cuando se realice la justa electoral para renovar a los 84 municipios hidalguenses. 

Mientras que tres días adelante se realizará el cómputo final, para dar la certeza de los resultados. Al concluir la sesión, el 
presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, dijo desconocer cómo va el asunto del presupuesto: “No nos han llamado”. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Plaza Juárez-Aprueba consejo General del IEE calendario electoral 2011: prácticamente con este hecho de la 
aprobación en lo general de nuestro cronograma electoral, damos inicio al proceso electoral, aunque formalmente es el 15 

de enero, manifestó, Daniel Rolando Jiménez, presidente del IEE. Lo anterior, durante la segunda sesión ordinaria del mes 
de noviembre, en donde se dio lectura y se aprobó en lo general el calendario de actividades para la elección ordinaria de 

renovación de ayuntamientos. Detalló, que la instalación del Consejo General así como la aprobación de la convocatoria 

para la elección de ayuntamientos está programada para el 15 de enero, en tanto que la publicación de esta última deberá 
ser el 17 del mismo mes. Estaremos trabajando la convocatoria en estos días en la Comisión que le corresponda y a partir 

de este momento, en base al programa hoy aprobado en lo general y a su vez el 15 de enero se está aprobando en lo 
particular ya tenemos tareas asignadas, explicó. Respecto a las fechas que integran el calendario de actividades para el 

próximo proceso electoral, Jiménez Rojo puntualizó todas son importantes, no obstante que las de mayor trascendencia 

refieren a la instalación del Consejo General, así como el 26 de marzo, fecha límite para registrar coaliciones. Además 
señalo, el registro de candidatos programado del 25 al 27 de mayo, el inicio de las campañas político electorales para el 31, 

la fiesta cívica o jornada electoral el tres de julio, además del cómputo municipal y entrega de constancias de mayoría a los 
integrantes de las planillas ganadoras en seis del mismo mes. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Síntesis-Aprueba IEE fechas para los comicios: Quedó aprobado en lo general el calendario de actividades para la 

elección ordinaria de ayuntamientos que  tendrá lugar el próximo tres de julio del 2011, con lo cual prácticamente se inicia 
el proceso para las elecciones de los 84 presidentes municipales. Así lo dio a conocer el presidente consejero del Instituto 

Estatal Electoral Daniel Rolando Jiménez Rojo, luego de la lectura y aprobación de las fechas por las cuales estará regido el 
proceso que de manera oficial iniciará el 15 de enero del siguiente año con la instalación del Consejo General del IEE y 

aprobación en lo particular de las fechas presentadas para este proceso.  “Prácticamente con este hecho de la aprobación 

en lo general de nuestro cronograma electoral damos prácticamente inicio al próximo proceso aunque formalmente inicia el 
15 de enero con las actividades no solo del organismo sino también de los diferentes institutos políticos que deberán 

cumplir con una serie de normatividades para poder participar en este proceso de renovación de los titulares de los 84 
ayuntamientos que integran al estado”. Respecto a las fechas establecidas  en el calendario a decir del funcionario 
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electoral, a diferencia de los anteriores comicios celebrados en julio pasado, lo que cambia es la fecha de los comicios que 

esta vez será el primer domingo de julio que por fecha es el tres. “Todas las fechas del calendario son importantes para 

nosotros, pero sin duda hay fechas trascendentales como el 15 de enero que es la instalación formal del consejo, el 26  de 
marzo que es la fecha limite para el registro de coaliciones, del 25 al 27 de mayo, el registro de candidatos y el 31 de mayo 

con el inicio de las campañas político electorales que serán de 30 días de proselitismo”. Otras de las fechas importantes 
marcadas en el cronograma a decir del funcionario electoral, serán el tres de julio en que se celebrará la fiesta cívica que 

será la jornada electoral ya que tendrán lugar las votaciones para elegir a los nuevos alcaldes, además de señalar que el 

seis de julio se celebrará el computo municipal y  la entrega de las constancias de mayoría a los integrantes de las planillas 
triunfadoras. (Jaime Arenalde, página 11) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Arremete una vez más Fayad contra bancada panista: El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, expuso 

que poco le interesa al PAN lo que digan del presidente Calderón porque les da vergüenza y no tienen argumentos ni 

siquiera para estar presentes cuando se debaten sus 10 años al frente del gobierno federal. “Cómo me hubiera gustado 
que Josefina Vázquez Mota y César Nava, cuando menos, hubieran tenido la atención de venir el día en que estamos 

analizando los insignificantes resultados que han traído a este país los gobiernos panistas”, sentenció. Ante la falta de 
argumentos ofrecidos por la bancada panista, Fayad Meneses retó a Vázquez y a Nava para que bajaran de sus oficinas y 

revisaran datos para ver cuáles son los supuestos avances registrados en el sexenio de Vicente Fox y en lo que va del de 

Felipe Calderón. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-En 2011, PRI busca reforma laboral, fiscal y de estado: Los representantes del Partido Revolucionario 

Institucional en el Congreso de la Unión buscarán reformas laboral, fiscal y reforma del estado, esta última con la opción de 
reelección para los diputados federales para el siguiente año en la Cámara de Diputados Federal, declaró la legisladora 

priista, Paula Hernández Olmos.  Al dar su primer informe de labores, la diputada federal señaló que se requieren reformas 

en estos rubros, no sólo para Hidalgo sino para el país. Además, también estará trabajando en la reforma a la Ley de Obras 
Públicas para evitar irregularidades en las licitaciones que se abren a las empresas en general, y en su caso imponer 

sanciones a los responsables de las anomalías.  “En la Cámara tenemos que avanzar en lo general en tres grandes temas, 
en la reforma laboral, que ya el grupo parlamentario del PRI estamos próximos a presentar; la reforma fiscal, que faltaría 

que el Ejecutivo la aceptara; y en el tema de la reforma del estado, cuántos años debe estar un diputado federal y si es 

que se puede reelegir”, explicó.  Asimismo, adelantó que prepara una reforma en materia de obras públicas para tener 
sanciones más severas para los responsables de la calidad de la obra, “no por un tema en Hidalgo sino por un tema 

nacional”.  En sus labores como legisladora hidalguense, Hernández Olmos destacó que en este año se atendieron a 7 mil 
hidalguenses por medio de brigadas médicas en 32 de los 84 municipios de la entidad.  En cuanto a la posible construcción 

del aeropuerto en Tizayuca, la secretaria de la Comisión de Transporte en la Cámara Alta, acusó de ineficiencia e 
irresponsabilidad al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, porque prometió que 

en Hidalgo se quedaría el proyecto. “Es un secretario con el que no se puede trabajar”, declaró. “En la Cámara de 

Diputados ha sido muy complicado, el tema no solamente del aeropuerto sino de la declaración del espacio aéreo, del 
cierre de Mexicana, de las licitaciones de carreteras, hay una serie de aspectos que no terminan de resolver el secretario 

Molinar Horcasitas”, señaló Hernández Olmos. De su posible candidatura por la al Presidencia municipal de la capital del 
estado, la legisladora federal señaló “creo que todos tenemos las puertas abiertas para Casa Rule”, sin embargo dijo que 

esperará los tiempos de su partido de cara a los comicios del siguiente año. Claves-Otros logros• La diputada presentó 

ante el pleno del Congreso de la Unión la iniciativa para que las madres que adoptan gocen de una incapacidad de seis 
semanas posteriores a la entrega del menor.• Paula Hernández logró que se aprobaran las nuevas reglas de operación del 

Fondo de Desastres Naturales para 2010, con la finalidad de que los recursos se apliquen de manera inmediata.• En 
materia de infraestructura carretera para el país logró la aprobación de más de 54 mil millones de pesos, de los cuales a 

Hidalgo le fue asignado un presupuesto de mil 515 millones de pesos. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PAN gobierna mejor que el PRI, asegura líder juvenil: “El Partido Acción Nacional gobierna mucho mejor y 
los resultados son tangibles para todos los mexicanos”, declaró Jorge Lugo Godínez, dirigente de Acción Juvenil del 

blanquiazul en Hidalgo.  De acuerdo con el líder juvenil en la entidad, la economía se ha fortalecido, comparada con los 
años 80, el poder adquisitivo sufrió una pérdida del 50 por ciento, en los 90 también cayó en 35 por ciento y durante esta 

década México creció en casi 4 por ciento.  “En la crisis del 95 casi 50 por ciento de los mexicanos no pudieron saldar su 

hipoteca y se perdieron 1 de cada 10 empleos. En la crisis internacional de 2009, 96 por ciento de la población pudo pagar 
y se perdieron sólo 2 de cada 100 y hoy ya se recuperaron totalmente. En este año se llevan casi 900 mil nuevos empleos 

netos. Una de las cifras de empleo más altas de la historia”, dijo Jorge Lugo.  Este día, Acción Nacional cumple 10 años al 
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frente de la Presidencia de la República, por lo que el dirigente juvenil resaltó los cambios que ha sufrido el país en materia 

de salud, educación, desarrollo social, reducción de la pobreza, igualdad de oportunidades, infraestructura, economía, 

medio ambiente, seguridad pública y democracia.  “En el 2000, sólo 47 millones de personas tenían cobertura médica y 
hoy, más de 93 millones de mexicanos están protegidos. En una década, los gobiernos democráticos igualaron lo hecho 

durante todo el siglo XX”, explicó el líder de los jóvenes panistas en Hidalgo.  Además refirió que en educación actualmente 
uno de cada tres estudiantes puede continuar sus estudios por medio de una beca del Gobierno Federal. “También hoy se 

destina dos y media veces más recursos a becas que en el año 2000 que apoyan a 7 millones de niños y jóvenes y 1 de 

cada 3 espacios de Educación Superior fue abierto en esta década”, finalizó el dirigente juvenil estatal.  (redacción, página 
11) 

Criterio-Se reúnen opositores por alianza municipal: Sin la presencia de integrantes de los comités municipales de 
Pachuca, las dirigencias estatales del PAN, PRD, PT y Convergencia iniciaron formalmente reuniones para buscar coaligarse 

en la próxima elección para renovar los poderes de los 84 municipios del estado.  Fueron representantes de diez comités 

municipales quienes se reunieron a puerta cerrada con sus líderes estatales, donde se les expuso un análisis electoral de 
cada localidad, la fuerza que cada partido tiene en sus municipios, a fin de que estos cuenten con argumentos para tomar 

determinaciones sobre si ir en coalición o no, y quién convendría que la encabezara. Al respecto, Raimundo Ordóñez, 
secretario general del PAN, confirmó el inicio de estas reuniones con los comités municipales de diez localidades en busca 

de conocer la factibilidad de ir en alianza en las elecciones municipales que habrá en 2011, las cuales serán históricas para 

el estado, pues para concertar el empate electoral mandamentado federalmente el periodo de alcaldías durara cuatro años 
y siete meses. El panista expuso que se esperaría que en las elecciones municipales pudieran consolidarse en por lo menos 

60 de los 84 municipios que integran la entidad. Dijo que los comités estatales pretenden brindar información sobre la 
presencia que cada partido tiene en las regiones para que así se determine. Sobre la ausencia de los comités municipales 

de Pachuca en esta mesa de trabajo y si ello obedecería a complicaciones en la consolidación de acuerdos para ir en 
coalizión, Ordóñez negó esto y aseguró que la alianza en la capital del estado será una realidad. “Es un municipio que 

tenemos que tener cuidado cómo manejarlo, pues es la capital del estado. Pachuca se va a cocer aparte dentro de las 

coaliciones”. Puntualizó que se continuarán reuniones con el resto de los comités y será a finales del mes de enero, 
principios de febrero, cuando se conozca con certeza el total de los ayuntamientos que disputarán en alianza. Estimó que 

en tanto, será entre el 14 y 15 de marzo cuando las alianzas se registren formalmente ante el IEEH. A la reunión privada 
acudieron comités municipales de Tula, San Felipe Orizatlán, Ixmiquilpan, Tepeji del Río, Tulancingo, Calnali, Huichapan, 

Mixquiahuala, Mineral de la Reforma; estuvieron además el dirigente del PRD, Pedro Porras; PT, Mariano Torres; PAN, 

Gonzalo Trejo, y un representante de Convergencia. (Emmanuel del Rincón, página 04) 

Criterio-Defienden los diez años de gobiernos panistas: El secretario general del PAN, Raimundo Ordóñez, respondió 

ayer a los señalamientos del dirigente priista, Omar Fayad, respecto a los diez años de gobierno federal panista. Mediante 
twitter, el panista argumentó que después de décadas de atraso del país por gobiernos priistas, “no quieran que se 

resuelvan problemas rápido, sus errores costaron”. Ad, argumentó que en los diez años de gobierno, con el ex presidente 

Vicente Fox y su sucesor, Felipe Calderón, se han abierto uno de cada tres espacios de educación superior existentes. 
Sobre salud, dijo, más de 93 millones de mexicanos tienen seguridad social, el doble de mexicanos que hace diez años, 

cuando gobernaba el PRI. “El primer millón de créditos del Infonavit tardó 20 años en llegar. En cambio, en el gobierno de 
Felipe Calderón ese millón llegó en dos años”. También, indicó, “en sólo cuatro años se han construido o modernizado 15 

mil kilómetros de carreteras”. (redacción, página 04) 

Plaza Juárez-Coalición opositora para Pachuca “se cocina aparte”, dice el PAN: “Pachuca se va a cocer aparte 
dentro de las coaliciones”, puntualizó Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Hidalgo, respecto a los trabajos y avances rumbo al próximo proceso electoral de renovación de alcaldías, ya que una 

posible coalición en la capital será tratada por los partidos con mucho cuidado. “Es un municipio en el que debemos de 
tener mucho cuidado de cómo lo vamos a manejar, tenemos que tomarlo con la seriedad que tiene la capital del estado sin 

menospreciar a los demás comités y municipios, pero Pachuca se va a cocer aparte dentro de las coaliciones”, puntualizó. 
Lo anterior fue dado a conocer durante una reunión que sostuvieron dirigentes estatales de los partidos PAN, PRD, PT y 

Convergencia con comités partidistas de 10 municipios, entre ellos Tepeji, Mixquiahuala, Tula, San Felipe Orizatlán, Mineral 
de la Reforma, Ixmiquilpan, como part0065, dijo,  de un ejercicio de integración y acercamiento para comenzar a 

vislumbrara los escenarios políticos para el próximo proceso electoral. “Estamos haciéndolo con la gente que ya se acercó, 

con los comités que ya se acercaron y tienen algo avanzado; en todo el estado hay platicas y avances, incluso en Pachuca 
ya platicaron los comités municipales y hay coincidencias, pero estamos haciéndolo en bloque para poder capitalizar y 

tomar acuerdos muy específicos y concretos para que se pueda dar el escenario de coalición si ningún problema”, dijo. El 
secretario general del blanquiazul informó, que aunque en Mineral de la Reforma e incluso Pachuca los trabajos para 
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conformar una posible alianza están avanzados, en toda la entidad se está trabajando sobre este escenario. “Esperamos 

que se pueda dar en la mayoría de los municipios del estado, nosotros esperamos que estén los 84 municipios en coalición, 

va a ser difícil porque no en todos lados los partidos tenemos la estructura suficiente para poderlo hacer pero sin duda que 
en más de 60 estaremos en coalición”, sostuvo. En el caso de Pachuca, indicó que es uno de los municipios en el cual los 

partidos políticos tienen muchas virtudes, lo que va a permitir conseguir una contienda en donde todos los institutos 
políticos estén dando resultados a la sociedad. “Pachuca es un municipio que lo vemos muy bien posicionado por todos los 

partidos, lo vemos fuerte, lo vemos macizo electoralmente y serán una de las grandes sorpresas que se darán dentro de la 

coalición”, indicó. Ordoñez Meneses, aclaró que al ser este un ejercicio de integración aún no se han llegado a acuerdos 
sobre qué partidos encabezarían en los municipios, no obstante, enfatizó, que será después de enero cuando los partidos 

estén en condiciones de decir en donde esta abanderando cada partido. “El 15 de enero se instala el Consejo General del 
IEE y por el 14 y 15 de marzo es la fecha limite para registrar coaliciones, yo creo que a finales de enero y principios de 

febrero estaremos en condiciones de decir como esta el panorama de una coalición para todos los partidos”, señaló. 
Finalmente, reiteró que esta reunión es considerada por las dirigencias estatales así como por los partidos políticos a nivel 

local como normal, pues se suma a las que se han venido estableciendo después del proceso electoral de gobernador. (Ana 

Luisa Vega, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Acude hoy titular de finanzas a Congreso, entrega paquete: Nuvia Mayorga Delgado, secretaria de 

Finanzas del gobierno hidalguense, informó que este miércoles 1 de diciembre entregará el Paquete Económico 

correspondiente al ejercicio estatal 2011 al Congreso Local, el cual alcanzará los 23 mil 473 millones de pesos, lo que 
representa un incremento de 8.1 por ciento en los ingresos; es decir, mil 760.7 millones de pesos más respecto al 

presupuesto del 2010. Subrayó la funcionaria que dentro del Proyecto de Presupuesto de Egresos se consideran recursos 
para el rubro de Educación por 10 mil 192.9 millones de pesos, con lo que se atenderán las necesidades prioritarias de 

todas las modalidades educativas. Dio a conocer que el presupuesto a municipios es el segundo aspecto en relevancia, 
pues se contemplan para éste 4 mil 683.4 millones de pesos. En el tema de Salud serán canalizados 2 mil 524.4 millones de 

pesos. Para Seguridad Pública el monto propuesto es por 914.5 millones de pesos. El ramo de Desarrollo Social tendrá 

858.1 millones de pesos. Mientras que Obras Públicas contará con 746.1 millones de pesos. Mayorga Delgado indicó que, 
bajo la denominación de “ramos autónomos”, se contemplan además las previsiones de gasto para los poderes, el aspecto 

electoral, la Comisión de Derechos Humanos y el Instituto de transparencia y Acceso a la Información, dependencias que 
en conjunto recibirán 761 millones de pesos para el ejercicio del próximo año. La titular de las finanzas estatales reconoció 

que este Paquete Económico es resultado de las participaciones y aportaciones del Gobierno Federal, las cuales crecerán en 

7.3 millones de pesos para alcanzar 21 mil 453.8 millones de pesos. Además del crecimiento de 10.7 por ciento en la 
recaudación de impuestos locales, los cuales ascenderán a 675 millones de pesos. Añadió que por el pago de diversos 

derechos se obtendrán 988.3 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 4.2 por ciento. Comentó que los 
productos se incrementarán 33.6 por ciento, para obtener por esta vía 14.3 millones de pesos. El crecimiento más 

significativo se observa en los aprovechamientos con 41.9 por ciento con una propuesta de recaudación por este concepto 

de 34.3 por ciento. Finalmente, la funcionaria estatal mencionó que el gobierno del estado, encabezado por el mandatario 
Miguel Ángel Osorio Chong, tiene plena confianza en que la Legislatura local revisará y aprobará este Paquete Económico 

durante los siguientes días, ya que es un documento creado para subsanar las necesidades sociales más apremiantes, sin 
distingos de partidos políticos o ideologías, pues cumplirá con todos los hidalguenses, ya que ese siempre ha sido el 

compromiso real del gobernador desde el primer día de su administración. (Sara Elizondo, página 03) 

Crónica-Pronostica Eugenio Ímaz que presupuesto sea de 28 mil mdp: El secretario de Planeación y Desarrollo 
Regional del estado, Eugenio Ímaz Gispert, manifestó que prevén que el presupuesto para la entidad en 2011 sea de 28 mil 

millones de pesos. Consideró que será un presupuesto equilibrado, serio, responsable en el cual se contemplan los diversos 
rubros de las dependencias que conforman la administración estatal. Con los recursos extraordinarios que se lograron en el 

Congreso de la Unión por parte de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se tendrá un 

desarrollo importante en el inicio del próximo sexenio a partir del 2011. Ímaz Gispert manifestó que los rubros prioritarios 
son continuar con la infraestructura carretera, agua potable, saneamiento, drenajes, carreteras, caminos rurales. Así como 

el reforzamiento y consolidación de los programas sociales destinados a los útiles escolares, alimentario, desayunos del 
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DIF, educación y salud. La iniciativa del presupuesto se trabaja con los diputados locales y funcionarios del gobierno del 

estado, por lo cual será este día miércoles cuando se presenta ante el Congreso Local. Respecto a la conformación del Plan 

de Desarrollo estatal del próximo gobierno se tendrá a partir del primero del abril del 2011, en el cual se contemplan de los 
temas y prioridades de la nueva administración estatal. El titular de Planeación agregó que la entrega- recepción se trabaja 

desde hace ocho meses, a la fecha se tiene un avance en esta materia, es un tema complicado y largo. Por lo cual se 
entregará en tiempo y forma la administración estatal del mandatario Miguel Osorio Chong el primero de abril del 2011 a 

las nuevas autoridades. Agregó que el gobierno del estado de Hidalgo mantiene una relación de respeto y trabajo con el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), así como con los demás organismos que se encuentran en 
nuestra entidad. Ímaz Gispert indicó que respecto al asunto de los comisionados que tiene el SNTE, sólo ratifica los 

señalamientos del gobernador sobre  que los organismos correspondientes deben revisar ese tema. Por otra parte 
mencionó que el gobierno del estado trabaja en el asunto de la construcción de la refinería en Tula con los diputados 

locales y federales, para presentar la denuncia correspondiente. Además de que continúan con las gestiones legal y jurídica 
correspondientes con el gobierno federal para solucionar este asunto, lo único que se pide es que se inicien las obras de 

forma inmediata. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Presupuesto aumenta mil 700 mdp en próximo año: El Gobierno del Estado de Hidalgo fijó su propuesta de 
Presupuesto de Egresos para 2011 por 23 mil 473 millones de pesos, lo que representa un incremento de un 8.1 por ciento 

–mil 760.7 millones de pesos más– con respecto al recurso de 2010.  Los rubros de Educación y Municipios son los que 

presentan los principales aumentos en su monto en comparación con este año. La titular de la Secretaría de Finanzas, 
Nuvia Mayorga Delgado, asistió al Congreso del estado para exponer de manera general la iniciativa que será entregada 

oficialmente hoy. La funcionaria estatal destacó que dentro del Proyecto de Presupuesto de Egresos se consideran recursos 
para Educación por 10 mil 192.9 millones de pesos, con lo que se atenderán las necesidades de todas las modalidades 

educativas de la entidad.  El presupuesto a Municipios es el segundo renglón en relevancia con 4 mil 683.4 millones de 
pesos. Para Salud se canalizarán 2 mil 524.4 millones de pesos. Para Seguridad Pública el monto propuesto es de 914.5 

millones de pesos. El ramo de Desarrollo Social tendrá 858.1 millones de pesos. Para obras públicas se destinarían 746.1 

millones de pesos. Los diputados Roberto Pedraza y Alfredo Bejos, en sesión. Foto: Sergio Sosa  Bajo la denominación de 
ramos autónomos, Nuvia Mayorga señaló que se contemplan las previsiones de gasto para los poderes estatales, el órgano 

electoral, la Comisión de Derechos Humanos y el Instituto de Transparencia y Acceso a la Información, instancias que en 
conjunto recibirán 761 millones de pesos para el ejercicio 2011. La responsable de las finanzas estatales explicó que este 

paquete económico cuenta con participaciones y aportaciones del gobierno federal por 21 mil 453.8 millones de pesos para 

2011, es decir más del 91.39 del total global. Además del crecimiento de 10.7 por ciento en la recaudación de impuestos 
locales, los que ascenderán a 675 millones de pesos. Por el pago de derechos se obtendrán 988.3 millones de pesos lo que 

representa un crecimiento de 4.2 por ciento. Y los productos se incrementarán 33.6 por ciento, para obtener por esta vía 
14.3 millones de pesos. El crecimiento más significativo se observa en los aprovechamientos con 41.9 por ciento con una 

propuesta de recaudación por este concepto de 34.3 por ciento. Los 23 mil 473 millones de pesos corresponde al 

presupuesto básico, no incluyen los recursos extraordinarios que aprobó el Congreso de la Unión para la entidad. Apenas el 
pasado 16 de noviembre los legisladores federales por Hidalgo presentaron el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) para el siguiente año en el estado. De acuerdo con los diputados federales, se cabildearon un total de 27 mil 547 
millones 446 mil 70 pesos serán ejercidos para el 2011 en la entidad, entre recursos ordinarios y extraordinarios.  Se 

consiguieron 5 mil 547 millones 446 mil 70 pesos en recursos extraordinarios, que comparado con el presupuesto de 
egresos de 2010 (5 mil 295 millones de pesos), sólo aumentó un cinco por ciento para este 2011, donde habrá cambio de 

administración.  500 millones para desastres••• Hidalgo recibirá por lo menos 492 millones de pesos del Fondo de 

Desarrollo Metropolitano de la federación para el ejercicio fiscal del 2011. En el cabildeo de repartición del fondo federal 
para la zonas metropolitanas del país, cuya bolsa total nacional es de 7 mil 637 millones de pesos, se tienen ya „amarrados‟ 

492 millones, pero la cifra podría ascender hasta los 459 millones. El monto que se consiguió para la entidad se distribuirá 
de la siguiente manera: para la zona metropolitana de Pachuca se destinarán 62 millones de pesos, para la de Tula serán 

50 millones, para Tulancingo irán doce millones, que hacen un subtotal de 124 millones más 268 millones que se invertirán 

en Tizayuca por ser parte de la zona metropolitana del Estado de México.  Para el 2010 se consiguieron 334 millones de 
pesos para Hidalgo de este fondo, por lo que para el 2011 la cifra tuvo un aumento de más de 50 millones. (Gustavo 

Godínez, página 10) 

Milenio-Congreso avala nueva Secretaría de estado: El Congreso local aprobó ayer la creación de la Secretaría de 

Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial, la cual se encargará de regir, regular, vigilar, procurar y sancionar violaciones 

a los asuntos de permisos de construcción, asentamientos, emisiones contaminantes, cambio climático, conservación y 
desarrollo sustentable del orden estatal.  El pleno de la LX Legislatura local aprobó diversas reformas a once leyes estatales 

para reorientar funciones y atribuciones, que antes estaban encargadas a otras dependencias, hacia la nueva secretaría, 
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que se prevé entrará en funciones hasta el año próximo. Con la creación de esta instancia se extinguirá el Consejo Estatal 

de Ecología (Coede) y se busca aligerar la carga administrativa de la Secretaría de Obras Públicas.  La iniciativa fue 

presentada por el titular del poder Ejecutivo y enviada posteriormente para su estudio y análisis a las comisiones de Medio 
Ambiente y de Legislación y Puntos Constitucionales. La Secretaría de Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial contará 

con un Sistema de Información Ambiental y un Sistema de Participación Ciudadana en Cambio Climático, se encargará de 
regular la emisiones de automóviles y empresas, así como los residuos sólidos y del cuidado de los recursos hídricos del 

orden estatal. Se modificaron la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Hidalgo  La dependencia tendrá 

además la posibilidad de regular el ordenamiento territorial, el uso del suelo y el aprovechamiento sustentable de los 
recursos naturales para que todas estas actividades que tienen impacto en el medio ambiente incorporen instrumentos, 

acciones y criterios integrales de protección, conservación y restauración ambiental, se dijo en la exposición de motivos. La 
Ley Orgánica de la Administración Pública incluye a partir de hoy un artículo 28 Bis en donde se establece la Secretaría del 

Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial; esta última facultad se desprende de la Secretaria de Obras Públicas, 
Comunicaciones, Transportes y Asentamientos y también se incorporan a la nueva dependencia algunas atribuciones que 

eran atendidas por la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural. Las nuevas responsabilidades de la Secretaria del Medio 

Ambiente absorbe en una parte las funciones del Coedeh y el resto serán competencia de la Procuraduría Estatal del Medio 
Ambiente.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Reta SNTE a la SEPH a revisar caso de aviadores: La sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE) reclamó a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) revisar caso por caso las listas de 
personal que se encuentra comisionado, tanto al interior del sindicato, como de la dependencia pública. La secretaria 

general de la sección 15, Mirna García López, dijo que esta depuración aclararía quiénes son los que cobran sin hacer nada 
al interior del sistema educativo del estado y de lo cual deslindó al gremio que representa. Pidió “que se revisen las 

nóminas y listas de comisionados y que quienes estén cumpliendo con una función, felicidades, mi reconocimiento; pero 
quienes no, que mejor se vayan”, expresó. Aseguró estar en la disposición de que se revisen las nóminas, “de que se nos 

convoque y que se revisen nombres”. A esto, la lideresa sindical aseguró que en el caso del SNTE todos y cada uno de los 

comisionados tienen una tarea, además de corregir que son menos de 400 el número de sindicalizados en estas funciones. 
Señaló que in-cluso, tras darse a conocer públicamente el caso, la propia sección 15 del SNTE ya promovió una revisión de 

sus listas que se hace cada fin de año “y que hoy adelantamos”, tras lo cual se confirmó que “son menos de 400” los 
comisionados, pues explicó que en las listas aparecían aún “compañeros jubilados, otros que pidieron reubicaciones y ya 

están en su zona”. ¿Recibirán aguinaldo?-Si los comisionados reciben o no aguinaldo, será la autoridad quien decida la 

entrega, aseveró Mirna García; “como sindicato procuro el bienestar de los trabajadores”. Luego de la entrega de 2 mil 304 
dictámenes escalafonarios, que tardaron cerca de tres años en ser entregados, la lideresa afirmó que el aguinaldo, que 

asciende a 90 días de salario para los trabajadores de la educación, es una prestación que otorga la ley. “Represento al 
sindicato y procuro el bienestar de los trabajadores”, señaló García López, quien también defendió a Fernando Flores, 

presidente del Partido Nueva Alianza (Panal). “No es aviador porque el profesor tienen una comisión dentro de la 

organización sindical, fuera de su horario de trabajo es libre de hacer lo que quiera”, señaló. (Emmanuel del Rincón, página 
08) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-El día que Geraldina estuvo de fiesta en El Reloj: Siete meses y diez días después de haber llegado a la 

presidencia municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo inauguró el reencarpetamiento del primer cuadro de la capital, 

obra que podría pasar a la historia como la obra más importante de su gestión. Ayer no había persona más feliz en la 
capital de Hidalgo que la alcaldesa, quien con una comida sobre la calle recién repavimentada de Matamoros agradeció la 

paciencia de los comerciantes, transportistas y a los habitantes del Centro Histórico, que aguantaron 40 días de ruidos, 
escombros y cierres vehiculares. El agradecimiento constó de 15 jabalís a las brasas, un puerco en carnitas, más de mil 

pastes, más de 30 kilos de tortillas y 600 refrescos, mismos que fueron calculados para mil 200 personas, cifra que fue 

rebasada pues al lugar, según cifras del ayuntamiento, se dieron cita más de mil 400 personas. Apenas empezaba la 
celebración, cuando al guateque llegó un grupo de más de 20 comerciantes con pancartas que reclamaban un apoyo 

económico por las pérdidas que les provocó la obra de más de 13 millones de pesos. Los manifestantes exigían un apoyo 
económico de 15 mil pesos para salir de deudas con proveedores, el pago de la renta y el pago de salarios a sus empleados 

Pero ni eso pudo borrar la sonrisa de la ex dirigente del PRI en Hidalgo, quien inmediatamente fue rescatada por el 
secretario General del ayuntamiento, Ricardo Crespo Arroyo, quien se reunió con los comerciantes inconformes y les ofreció 

dialogar con ellos para llegar a una solución.  “Yo aquí también soy autoridad y les puedo ayudar pero no aquí, vamos a mi 

oficina y nos sentamos a dialogar, vamos a buscar una solución entre todos”. Mientras el Secretario General solucionaba el 
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conflicto con los manifestantes, la alcaldesa capitalina agradecía en su discurso a los comerciantes, transportistas, 

empleados, trabajadores de la obra, a la empresa constructora, a las cámaras de comercio, a la Secretaría de Turismo… “A 

cada uno de los comerciantes de esta Plaza Independencia y a nuestros vecinos, agradecer a los transportistas que han 
sabido entender la proyección de nuestra ciudad, agradecer a los empleados de los negocios, a los dueños de los negocios 

por este gran esfuerzo”. Pero ahí no terminaron los agradecimientos y congratulaciones, la titular de la Secretaría de 
Turismo, Oralia Vega Ortiz, felicitó y reconoció a la presidenta la labor que hizo con las organizaciones transportistas y los 

comerciantes de la zona centro, quienes fueron los sectores más afectados por la obra de más de siete mil 500 metros 

cuadrados. Después de todos los discursos, García Gordillo escoltada por secretarios y regidores municipales, recorrió las 
mesas de los invitados repartiendo sonrisas, besos y abrazos. En cambio ella recibía porras y muestras de agradecimiento 

por parte de funcionarios, empleados y comerciantes, quienes disfrutaban del banquete al ritmo de los últimos hits de la 
música pop. Era tal la felicidad de la primera presidenta municipal de Pachuca, que no pareciera que su futuro al frente del 

ayuntamiento capitalino se podría decidir hoy, cuando los magistrados de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación retomen el tema de la controversia constitucional 27/2010, contra su designación como alcaldesa.  (Jonathan 

Collazo, página 07) 

Criterio-Confía Olvera Ruiz en buenas decisiones de tribunal electoral: El gobernador electo de Hidalgo, Francisco 
Olvera Ruiz, está confiado respecto a los resultados que emitirá el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) al considerar que, dentro del recurso de impugnación que analizan los magistrados sobre la pasada elección, “no 

hay motivo para llegar a un extremo”. Al concluir el último de sus encuentros regionales con la estructura priista, el 
mandatario planteó que han cumplido con todas las necesidades de información y aclaraciones expuestas por los 

magistrados, tanto por parte de su defensa, como de instituciones del ramo, como el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH). Olvera Ruiz se dijo esperanzado para que una vez resuelta esa controversia electoral, los líderes estatales de la 

oposición atiendan su llamado, “porque debemos hacer un esfuerzo conjunto sin importar partidos o colores en pro de 
Hidalgo”. Líderes regionales y de distintas zonas de la entidad se han sumado a este tipo de reuniones, dijo el gobernador 

electo, “todos saben que es momento de sumar esfuerzos”. De igual forma, reconoció que hasta el momento no se han 

acercado los líderes estatales, “pero la puerta y mi ánimo siguen abiertos a platicar en favor del desarrollo común”. En 
entrevista exclusiva, dijo que entendía que mientras no se resuelva la controversia que prevalece en el TEPJF los dirigentes 

opositores difícilmente podrían acceder a un encuentro; sin embargo, una vez resuelto ese punto, espera que su llamado 
sea atendido. Respecto a los recursos del presupuesto 2011, dijo que se podrían considerar como indispensables para 

echar a andar algunos de los planes que ya tienen estratificados. Olvera Ruiz planteó que en todo momento se buscará 

generar riqueza en cada región, atendiendo a su propia vocación, para que vaya acompañado del impulso de los recursos 
gubernamentales que tendrán el propósito de reactivar las economías locales. Indicó que además se continuarán las obras 

existentes en materia hospitalaria y en otros rubros; de igual forma, anunció que iniciará otro recorrido por todo el estado 
para que asistan todos los que no pudieron entablar algún acercamiento en la gira anterior. (Jorge Martínez, página 12) 

Reloj-Perredistas van a plebiscito para impedir coalición: Ayer se llevó a cabo una rueda de prensa por parte de la 

mesa directiva del Consejo Municipal del PRD donde se dio a conocer su postura sobre las alianzas y que el pasado 4 de 
septiembre hubo sesión del consejo donde se determinó que si se forman alianzas se resolverá a través de un plebiscito. 

Como presidente de la Comisión Organizadora del Plebiscito Francisco Briones dio a conocer los avances, indicó que ya se 
dirigió un oficio conforme marcan los estatutos a la Comisión Nacional Electoral para que les dé visto en tiempo y forma de 

cuándo llevar a cabo el plebiscito. Briones señaló que en el plebiscito se harán dos preguntas si quiere la ciudadanía la 

alianza con el PAN y el método de selección del candidato a presidente municipal, dentro de los que existen que es por 
Consejo, por votación libre y directa a la ciudadanía o por planilla única, son las tres consideraciones que se presentarán a 

los ciudadanos de las 5 existentes, Briones afirmó que lo que interesa es que la ciudadanía recupere la credibilidad en este 
instituto político. Sobre la fecha en que se realizará el mismo indicó que depende de la Comisión Nacional Electoral definir 

cuando se realice y esperan que sea en febrero, afirmó que ya cumplieron desde antes en este proceso y determinó que si 

el plebiscito plantea que no hay alianza no iríamos a pesar de lo que diga el Consejo Estatal del PRD. Esto es algo que de 
hecho están en las actas del secretariado parte de este plebiscito abrió la posibilidad de que el Consejo Estatal definiera 

que cada municipio definiera sus políticas de alianzas es una trampa muy grande porque no pueden derogar esas 
facultades del estado a los municipales. (Elena Ángeles, página 11) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón achaca otra vez la violencia al PRI: Al anunciar la promulgación de la ley antisecuestro, el 

presidente Felipe Calderón atribuyó a la pasividad e irresponsabilidad del pasado el que la delincuencia sea “el desafío más 

grande que enfrentamos los mexicanos”. Aseguró que “el país fue quedándose poco a poco sin instituciones de seguridad y 
justicia confiables y eficaces” para combatir delitos, y que “la falta de acción a tiempo propició que el problema de la 

criminalidad alcanzara niveles intolerables e inadmisibles”. Por otra parte, en entrevista con Joaquín López-Dóriga en Radio 
Fórmula, el mandatario admitió que no aspira a desaparecer el narcotráfico ni el consumo de drogas, pero no hay más 

alternativa que enfrentarlo con todo. Promulgación de la ley- Durante el anuncio de la promulgación de la ley 
antisecuestro, el mandatario federal afirmó que “la falta de acción, la irresponsabilidad y la pasividad convirtieron a la 

delincuencia en el desafío más grande que enfrentamos los mexicanos”. Consideró que las autoridades no pueden darle la 

espalda al ciudadano. “Nada justifica que se abandone a la sociedad a su suerte y, peor aún, que incluso en algunos casos 
las propias autoridades o las policías se unan a los delincuentes para extorsionar o secuestrar. Eso no podía ni puede seguir 

ocurriendo”, advirtió. En Los Pinos, acompañado de los titulares de Seguridad Pública, Genaro García Luna, y la 
Procuraduría General de la República, Arturo Chávez, así como del vocero de seguridad, Alejandro Poiré, entre otros, el 

Presidente insistió en que su gobierno ha encarado con decisión el desafío del crimen para recuperar la paz y seguridad. 

Una vez más refutó a quienes afirman que lo mejor hubiera sido no meterse con los delincuentes. “Por el contrario, estimo 
que ese ha sido precisamente el error, que proviene de la inacción, de la facilidad y en ciertos casos de la complicidad”.  

Tras afirmar que “sí se puede vencer a la criminalidad”, el titular del Ejecutivo consideró la ley antisecuestro como un gran 
paso en ese sentido e indicó que “México gana” con el nuevo ordenamiento, porque permitirá atacar con mayor eficacia y 

contundencia este ilícito.  Por ello, ante legisladores como Tomás Torres Alejandro Zapata Perogordo, Calderón agradeció al 
Congreso la aprobación de esta ley. Asumir los costos-Mientras, en la entrevista con Joaquín López-Dóriga, el Presidente 

expresó su aspiración de legarle a México instituciones de seguridad renovadas, porque no aspira a desaparecer el 

narcotráfico ni el consumo de drogas,  Dijo que se ve a sí mismo como un gobernante que asumió los costos y se decidió a 
enfrentar a la delincuencia con todo. “Sé que el narcotráfico en sí mismo, el consumo de drogas no va a desaparecer, ni 

tampoco esa es mi aspiración. Ojalá eso ocurriera, pero no es mi aspiración política y de gobierno” Una vez más señaló que 
no había alternativa, sino entrarle al tema de la seguridad a pesar de los costos.  Sobre las críticas que ha recibido de los 

priistas por su mensaje del domingo anterior, cuando llamó a evitar la tragedia de regresar al pasado, Calderón aclaró que 

no se refirió “ni a personas ni a partidos, sino a problemas” de impunidad y complicidad que están asociados “con el 
pasado”. La delincuencia, expuso, se fue “acomodando muy a todo dar en la complicidad y yo honestamente no podía ni 

podré ser nunca cómplice”. Yo simplemente “quise contrastar lo que estamos haciendo con lo que encontramos, y sí creo 
que tenemos que dejar atrás ese pasado de complicidad”. En la entrevista, ofrecida a dos días de cumplir cuatro años al 

frente del gobierno, Calderón afirmó que se propone que la elección presidencial de 2012 sea un proceso lo más sensato 
posible, competido muy intensamente, pero donde la victoria o derrota sea reconocida en un ambiente democrático.  

Acerca de la renovación de la dirigencia del PAN, dijo que será la primera vez que estará ausente desde 1984, porque 

viajará a Buenos Aires, e insistió en que no tiene favorito, que los cinco candidatos “son buenos gallos”.  Y aprovechó para 
pedir a los consejeros de su partido “que se dejen de filias y fobias”, piensen en quién puede negociar con otros partidos 

políticos y tener interlocución. - Claves-Tragedia del regreso• El domingo pasado, al conmemorar los 10 años del PAN al 
frente del gobierno federal, el presidente Felipe Calderón advirtió “de la tragedia de regresar a lo antiguo”.• México no se 

merece quedar varado a la mitad del camino del cambio democrático, agregó el mandatario.• Esas declaraciones fueron 

descalificadas por la oposición, quien consideró al Presidente más un hombre de partido que de Estado. Publican ley 
antisecuestro••• La Ley General para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de Secuestro, que considera la elevación 

de sanciones contra quien cometa ese ilícito, la persecución de oficio y la reparación del daño a las víctimas, fuezpublicada 
ayer en el Diario Oficial de la Federación. En 90 días entrará en vigor y los procuradores de todo el país tendrán un año 

para expedir las disposiciones administrativas correspondientes. La ley establece que “el Ministerio Público, en todos los 

casos, en esta materia procederá de oficio”. Además, considera penas de 20 a 40 años de prisión y de 500 a 2 mil días 
multa, si se tiene el propósito de obtener para sí o para un tercero rescate o cualquier beneficio. Dichas penas se agravarán 

de 25 a 45 años de prisión y de 2 mil a 4 mil días multa, si la privación de la libertad se realiza en camino público o en 
lugar desprotegido o solitario, hasta cuando durante o después de su cautiverio, la víctima muera debido a cualquier 

alteración de su salud como consecuencia o por enfermedad previa que no hubiera sido atendida en forma adecuada por 
los autores o partícipes del delito. Los plagiarios enfrentarán una pena de 40 a 70 años de prisión y de 6 mil a 12 mil días 

multa, si la víctima es privada de la vida.  (Lorena López, ´pagina 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que durante el acto de entrega del proyecto de Presupuesto estatal para el ejercicio 2011 en el Congreso del Estado, 
encabezado por Nuvia Mayorga, dos legisladores llamaron mucho la atención. Y es que al “perredista” Arturo Sánchez 

Jiménez se le observó muy comodito con su dizque cuestionamiento a la secretaria de Finanzas, con preguntas dóciles y a 
modo con relación al documento presentado, por lo que nadie le creyó que participara como verdadero diputado de 

oposición. El segundo personaje en cuestión fue Yareli Melo Rodríguez, mejo conocida como La diputada chismosa, quien 

ni siquiera se sentó en la curul que le corresponde, y todo el tiempo se le observó “haciéndole la barba” a los funcionarios 
de Finanzas presentes en el acto, y hasta poniéndole “cuernitos” con la mano a Pedro Luis Noble Monterrubio. 

que los transeúntes que pasan todos los días por la calle Abasolo han comenzado a usar lentes para el sol de manera 

cotidiana, pues el amarillo con el que están pintando la fachada del edificio sede de la UAEH amenaza con dañar la retina 

de más de uno. Por lo pronto, entre bromas y veras, se comenta que el eliminar el viejo azul de la fachada por uno amarillo 
más que evidente es una mala señal para los panistas locales, ¿Será? 

que en su afán de querer llamar la atención de sus agremiados, el “líder sindical” de la delegación de Oficinas Centrales de 

la SEPH, José Luis Caballero Galán, conocido como el hombre de la doble mentira, se puso a colocar mantas en las 

instalaciones de la dependencia invitando a la unidad gremial, algo que dicen sus detractores, no logró durante sus tres 
años de gestión. Ahora Caballero promueve desesperadamente a su compadre José Luis de Blas para sucederlo, pero este 

por más reuniones que ha convocado, no logra convencer a sus compañeros.  

que hablando de candidaturas, se menciona que fuerte “punch” político demostró la directora de Zonas Indígenas de la 

Secretaría de Desarrollo Estatal, Edith Avilés Cano, pues con motivo de su cumpleaños organizó tremenda comida con la 
asistencia de diversos actores políticos de la región de Actopan. Entre sus invitados estaban no exactamente miembros de 

la clase priista, sino hasta personajes de otra filiación partidista. Estuvo presente, por ejemplo el director de Gobernación, 
Martín Castelán, y el alcalde de El Arenal, Adolfo Zúñiga.  

que en el documento donde está plasmado el informe de las actividades legislativas de Paula Hernández Olmos, brilla más 
la calidad de los materiales utilizados en la impresión, que su mismo contenido.  

(redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la diputada Blanca Rosa Mejía, líder de la Comisión de Salud del Congreso estatal, está agradecida y aliviada al 
saber que pronto terminará su periodo legislativo.  

Y es que dicen que ya se le acabaron las ideas y propuestas a la representante popular pues de acuerdo con sus 
compañeros ella fue la que menos propuestas presentó. Es más, ayer que iba a presentar un proyecto para combatir la 

obesidad infantil llegó tarde y a los cinco minutos abandonó el pleno. Mientras, este problema va en aumento en las 
escuelas del estado. 

Que los ganones en la inauguración de la recién remodelada Plaza Independencia y sus alrededores fueron los 
funcionarios, a pesar de que el festejo estaba dirigido, en principio, para la ciudadanía. Y es que entre los que le entraron 

al jabalí, pastes y refrescos con singular alegría fueron funcionarios de Turismo y del DIF de Pachuca.  

Lo malo de esto es que la gran celebración fue por unas obras incompletas, pues los detalles faltantes son registros de luz 

sin tapa, donde alguien podría caer, y el cierre de Mina y Doria para enero próximo. 

Que los más contentos con el presupuesto entregado este día al Congreso por la tesorera Nuvia Mayorga, serán sin duda 
alguna los alcaldes, pues para el próximo año recibirán un 15 por ciento más de recursos por concepto del Ramo 33. Ahora 

dependerá de ellos que los utilicen en las áreas donde existan mayores necesidades, pero sobre todo con transparencia. 

Que el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Roberto Pedraza Martínez, juró y perjuró que este año 

ahora sí enterrará la tradicional entrega del bono económico por la conclusión del periodo legislativo. Ojalá y la decisión 
anunciada por el diputado haya sido consensada porque de lo contrario va a sumar 29 ex compañeros a su lista de 

enemigos.  

Que los integrantes de Antorcha Campesina amagan, como cada año, con interrumpir el encendido del árbol de Navidad 

de Plaza Juárez. Por lo pronto ya taparon la circulación. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Sabemos que todas las obras traen inquietudes, inconformidades, pero yo creo que ahora todo lo que viene es beneficio 

para todos.” Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, asegura que las obras en el Centro Histórico beneficiarán 
a los comerciantes. 

“Trajimos material muy atractivo y de autores como Mercado H. Salvador, Domingo Argüelles; Frondizi Risieri, temas de 

Ecología y Salud y varias novelas.” Judith Muñoz, directora de la biblioteca regional de Tula, presume los autores con los 

que cuenta en su acervo gracias a la donación del Cecultah. 

“El Partido Acción Nacional gobierna mucho mejor y los resultados son tangibles para todos los mexicanos.” 
Jorge Lugo Godínez, dirigente de Acción Juvenil en Hidalgo, responde a Omar Fayad quien señaló hace unos días que el 

gobierno panista ha sido ineficaz. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: ante la presencia de funcionarios estatales y federales, la Universidad politécnica de 

Pachuca y la Secretaría de Contraloría firmaron una carta compromiso para que el programa federal de oportunidades sea 

supervisado por la UPP, lo que ubica a esta, la tercera institución en la entidad que se constituye como observatorio 
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ciudadano… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La secretaria de la SEPH Rocío Ruíz de la Barrera no emitió declaración sobre los aviadores 
en su dependencia…. Nadie quiere esa papa caliente… (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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